
为何看似具备开通条件的
环城高速黄埔大道出口， 建好
3 年不开？

“大家看到已建好的黄埔
大道出口， 实际上是环城高速
东圃立交的黄埔大道西出口。
按照规划， 环城高速东圃立交
还有黄埔大道东出口。”广州交
投集团相关负责人告诉记者，
西出口针对车辆沿黄埔大道东
往西方向前往天河中心区设
计， 东出口针对车辆沿黄埔大
道西往东前往黄埔区设计。 由
于征地拆迁困难， 东圃立交主
体工程虽然已在 2017 年基本
改造完毕， 但黄埔大道东出口
目前仍无法建设。 记者 7 月 28
日现场所见， 东圃立交确实存
在一段没有完全建成的“断

桥”。
“虽然东出口没有建好，但

按照东圃立交和黄埔大道现有
路网设计，该出口开通，车辆是
可以前往天河中心区和黄埔区
的。 ”该负责人介绍，环城高速
无论南往北还是北往南车辆，
均可通过东圃立交已建成匝道
行驶到黄埔大道西出口前方。
如果把西出口路障撤除， 前往
天河中心区的车辆可走黄埔大
道东往西方向车道， 前往黄埔
区的车辆可借道黄埔大道东往
西方向车道， 调头至西往东车
道再往黄埔。

“但也正因为东出口没有
建好， 只开通西出口会增加黄
埔大道堵塞概率。 ”该负责人介
绍，所有前往黄埔大道的车辆，

均会使用唯一的西出口。 对于
往黄埔方向的车辆， 它们会在
离开高速后， 在黄埔大道东往
西方向寻找调头位置， 导致黄
埔大道东往西方向形成等候调
头的车龙。故在 2017 年广州交
投申请开通西出口时， 交警部
门提出在东出口未建成开通
前，西出口也暂不开通。

“由于建成一直不开通，
2017 年至今我们也收到很多
市民们的投诉建议。 ”该负责
人表示，这些投诉建议大多和
希望开通西出口有关。 广州交
投会向交通管理部门反映这
些投诉建议，力争尽快建好东
出口，尽快开通西出口，做好
引导措施缓解西出口没开通
的不便。

东出口暂时无法建设
只开西出口会致拥堵

羊城晚报讯 记者梁怿韬、
符畅， 通讯员成广聚、 吴镝锋报
道： 26 日， 广州市生活垃圾分
类管理联席会议办公室 ， 公布
2020 年第二季度生活垃圾分类
考核排名。 在这项衡量全市 11
个行政区 176 个镇街垃圾分类实
施情况的排名中， 有 10 个镇街
获得最高等级的“优 +” 排名。

根据考核结果 ， 广州各区
2020 年第二季度生活垃圾分类
处理工作区级考核， 名次分别是
白云、 天河、 黄埔 、 番禺、 荔
湾、 花都、 海珠、 越秀、 南沙、
从化、 增城。 除新成立的龙归和
大源两个街道未参与外 ， 全市
176 个镇街均参与考核， 其中 10
个镇街获评最高等级“优 +” 名
次， 分别是白云区均禾街、 天河
区猎德街、 黄埔区鱼珠街、 番禺
区大龙街、 荔湾区南源街、 花都
区花城街、 海珠区海幢街、 越秀
区黄花岗街、 南沙区大岗镇、 从
化区江埔街。

据悉，上述镇街获得“优 +”
名次， 主要在于垃圾分类工作上
突破痛点难点。如白云区均禾街，
先于全市的规划， 去年起率先探
索城中村垃圾分类工作， 从去年
7 月的 7812.16 吨下降至去年 12
月的 4511.3 吨，在垃圾量下降的
同时还记录到警情下降。 天河区
猎德街道积极探索在设施上方便
居民投放和守桶员工作， 设置包
括可伸缩顶棚在内的创新垃圾分
类投放亭。

在公布“优 +”名单时，广州
市生活垃圾分类管理联席会议办
公室同时公布“差”等次的 10 个
镇街名单，分别是天河区元岗街、
黄埔区南岗街、番禺区南村镇、荔
湾区沙面街、花都区花东镇、海珠
区滨江街、越秀区人民街、南沙区
珠江街、从化区鳌头镇、增城区永
宁街。 市城管部门希望名次不理
想的区街镇， 与名次较理想的区
街镇多交流经验， 共同推动广州
垃圾分类工作。
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16年过去了， 广东省机械
技师学院教师温树彬还能准确
说出入伍 、 退 伍 的具 体 日
期———野战部队的报务经历，
培养了他对数字和时间的敏感
性。 这种敏感，也伴随着他退役
后的学习和工作， 让他实现了
从退役军人到世界技能大赛金
牌教练、创业者的蜕变。

2006年退役后， 温树彬报
名参加省委、 省政府组织的职
业技能培训，仅用了一年半的时
间就代表学校参加全国数控大

赛广东选拔赛，并获得第四名的
好成绩， 他也因此被留校任教。
此后，他又先后获得“广东省技
术能手”“全国技术能手”“广东
省五一劳动奖章”“广东省五四
青年奖章”等荣誉称号。

2011年， 中国代表团开始
参加世界技能大赛，温树彬开始
带徒弟参赛，并成长为一名世界
技能大赛中国队“金牌教练”：
2015年， 他带领的学生在第43
届世界技能大赛数控铣项目中
夺得金牌，实现中国在世界技能

大赛上金牌零的突破。 此后，他
指导的学生又先后获得世界技
能大赛一金一铜的好成绩。

在带领学生参加比赛的过
程中，需要不断创新、研发新的
技术和工装夹具，温树彬也意外
成为一名“创业者”，研发出市面
上第一套既通用又简便的夹具
套装———“小白级” 创新型便捷
测量辅助夹具。目前产品已提交
国家专利22项（已授权13项），并
已在世界技能大赛全国选拔赛
中被应用于检测零件。
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戎归南粤谱新篇 创业圆梦大湾区

羊城晚报记者 侯梦菲 梁栩豪 李焕坤

7 月 27 日 -28 日，由广东省
退役军人事务厅、 广东省人力资
源和社会保障厅等军地 8 个部门
主办， 建设银行广东省分行、省
军队转业干部就业创业促进会
协办 ， 广州宏太智慧谷承办的

“建行杯” 第二届广东省退役军
人创业大赛决赛在广州市成功
举办。大赛以“戎归南粤谱新篇
创业圆梦大湾区”为主题 ，通过

“政府 + 专业机构 + 社会”联动
的模式 ，构建退役军人创业“生
态圈”， 搭建起具有全国影响力
的退役军人创业创新公益平台，
支持退役军人积极投入创业创
新热潮。

大赛自今年 5 月启动， 从初
赛、 复赛一路过关斩将的退役军
人创业者们精神抖擞、意气风发，
用精彩的路演和答辩， 将项目的
创新点、核心竞争力、市场前景等
进行全面诠释， 一次次征服了全
场。 来自科研院所、知名院校、投
资机构的各组“大咖”评委们，对
每个项目给予专业细致的指导、
客观中肯的建议， 让参赛者们获
益良多。

本届大赛取得了丰硕成果，
产生了良好的社会反响：一是“有
热度”。 退役军人参赛热情高涨，
全省报名项目数达到 421 个，比
第一届增长 190%， 涌现出了一
批科技含量高、市场潜力大、社会
效益好、 具有较高投资价值的好
项目。二是“有高度”。本届大赛从
国家战略高度， 服务创新驱动发
展、“互联网 +”、乡村振兴、精准
扶贫等重大战略， 打造了广东退

役军人创业创新、 服务国家和人
民的平台。三是“有广度”。主办的
省有关单位增加至 8 个， 社会各
界广泛支持大赛，一大批投资人、
企业家和高等院校、科研院所、产
业园区、众创空间积极参与，为退
役军人提供创业创新服务。 四是

“有温度”。 本届大赛的支持政策
更加有力， 项目资助总额比第一
届提高 170%，并在场地支持、融
资服务、 创业指导等方面给予一
系列配套支持， 为退役军人打造
专属舞台、提供专属服务。

颁奖典礼上， 省政府副秘书
长李朝明等嘉宾分别向获奖的
30 名参赛选手颁发了奖杯奖状。
省退役军人事务厅和建设银行广
东省分行还签署了支持退役军人
就业创业合作协议， 联合推出
《“军鑫优畅” 退役军人综合服务
方案 2.0》， 并为部分项目进行现
场授信。 省退役军人事务厅副厅
长李克强表示， 希望广大退役军
人永葆本色， 抢抓我省深入推进

“双区”建设、“双城”联动的历史
机遇，为广东实现“四个走在全国
前列”、当好“两个重要窗口”贡献
智慧和力量。

省政府副秘书长李朝明、退
役军人事务部就业创业司副司长
李云鹏， 省退役军人事务厅厅长
陈小山、 省军区政治工作局主任
鲁国成、 中国建设银行广东省分
行行长刘军等领导出席， 现场还
有来自省有关单位、 各地有关部
门、高等院校、科研院所、投融资
机构、 社会组织等代表 200 余人
参加活动。

“建行杯”第二届广东省退役军人创业大赛圆满落幕

故事 廖家通 一根木薯带动老马变“骏马”

温树彬 从技术能手成长为“金牌教练”

“我是一名从农村走出来
的退役军人， 深知贫穷的含
义。 ”廖家通，广东湛江廉江人，
2008年退役后，一路摸爬滚打，
在2017年个人出资与老马村委
及贫困户成立了“老马木薯种
植专业合作社”。

廖家通回忆， 成立合作社
后， 首先遇到的难题是如何劝
说村民加入。“一开始部分村民
不理解， 本能地去排斥这种改
变。 ”为此，廖家通和当地政府、
扶贫干部挨家挨户解释， 才让
大家接受。 第二个难题是如何

让木薯种植帮到村民增加收
入。 廖家通引进优质木薯品种，
邀请专业人才进行技术指导，
“以前村里木薯亩产2000斤，一
斤2-3毛钱， 村民都不愿意种。
现在木薯种植面积已达1200余
亩，亩产达到5000斤以上，每斤
能卖到4-5毛钱，为村民创收了
300多万元。 ”

打造出一片“木薯海”后，
廖家通没有停止前进的步伐，
而是以木薯种植为基础， 发展
第二产业木薯深加工及养殖，
并开发第三产业乡村旅游，形

成自己的独特品牌， 反哺加速
第一、第二产业发展。

经过两年多的努力， 通过
订单生产、土地流转、就地务工、
入股分红等方式，目前老马村委
下辖八条自然村贫困户已全部
脱贫， 部分贫困户年收入由
3000多元提高到30000多元。廖
家通透露，下一步将打造木薯产
业全国集散中心、 研究中心、贸
易中心、价格形成中心，把“老
马”变成“腾飞的骏马”，建成一
村一品、村村有产业、人人可就
业、处处是景点的美丽乡村。

11

故事22

五五个个项项目目获获得得一一等等奖奖 图图 // 主主办办方方提提供供

比赛现场 图 / 主办方提供

7 月 28 日， 记者在黄埔
大道环城高速桥底看到，建好
三年一直未用的出口，就在该
处桥底西侧。 在出口和黄埔
大道主路之间，设有路障，行
经该出口的车辆无法越过路
障进入黄埔大道， 只能沿匝
道调头回环城高速。 越过路
障沿匝道步行， 记者发现该
匝道道路设施齐全， 路面沥
青已铺好并画好道路标线 。
沿匝道一路步行， 记者可看
到道路两侧和道路上方的指
示牌均已设置好， 唯这些指
示牌均把通往黄埔大道的信
息给遮住。

由于无法通往黄埔大道，
相比熙熙攘攘的环城高速主
路车流， 匝道车流相对冷清。
记者到场时，只见到少量调头
车辆使用该匝道，偶尔会有匝
道旁一家产业园的车辆会驶
过。 亦由于车流较少，在匝道
部分路段记者可见废旧共享
单车堆放于路边。

“出口建好不开，给我生
活工作带来极大不便。 ”家住

番禺的郑先生，单位在天河区
黄埔大道上。 由于中心城区和
番禺区间多条道路桥梁繁忙
时拥堵，郑先生希望通过环城
高速已建好的黄埔大道出口
上班。 记者 7 月 28 日沿郑先
生的上班路径行走环城高速
发现，南往北方向车流通过东
圃特大桥后，可沿着指示进入
东圃立交，通过立交上的调头
匝道来到处于封闭状态的黄
埔大道出口，沿途记者均可见
设有“黄埔大道出口未开通，
请车辆绕行”的黄底黑字指示
牌。 由于出口设有路障车辆无
法进入黄埔大道，记者到访期
间偶见一些希望进入黄埔大
道的车辆，因“无路可走”在路
障前“懵圈”。

“出口不开通，只能绕道
了。 ”郑先生说，他现在只能每
天驾车通过东圃立交从中山
大道的出口下环城高速，绕道
车陂路、桃园东路等道路折返
黄埔大道。“有时候遇上堵车，
这样绕法会让我行程耽误超
过 15 分钟”。

为何建好 年不开通
广州环城高速，在天河区

黄埔大道和中山大道之间，筑
有东圃立交。 自 2017 年改造
后，一条可通往黄埔大道的匝
道，通过东圃立交自环城高速
而建。 让过往不少司机感到疑
惑的是， 该匝道建好三年，却
一直不开通通往黄埔大道的
出口，这是为何？

出口建好三年不开放
司机开车“被绕道”

网购水蜜桃，变成提货卡？报料
连线

微
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广州第二季度生活垃圾分类考核排名出炉

10 个镇街获得“优 +”
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管理方回应：

33
广州环城高速黄埔大道出口

环城高速通往黄埔大道匝道指示牌已
设置好，但把通往黄埔大道的信息给遮住了

羊城晚报记者 黄巍俊 摄
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行业赛———新兴产业组
奖项 项目名称 企业 / 团队名称

一等奖 生殖功能基因检测及健康管理 广州达康基因技术有限公司
二等奖 激光曝光机 苏州微影激光技术有限公司深圳分公司
二等奖 MR 全息科教箱项目 广东虚拟现实科技有限公司
三等奖 小鲜柜 珠海小鲜柜物联科技有限公司
三等奖 4772 虚拟气候产后抗衰 戎誉科技（深圳）有限公司
三等奖 高校领域智慧消防 珠海智慧控股集团有限公司

行业赛———传统产业及生活服务业组
一等奖 特色釉彩青花瓷 广东晖祥陶瓷有限公司
二等奖 生活垃圾资源化处理 广东绿洁能源科技有限公司
二等奖 网红食品供应一体化 佛山市加良源食品有限公司
三等奖 菁婴亲子游泳 广州市菁婴体育有限责任公司
三等奖 智游车 深圳市艺卡智能科技有限公司
三等奖 竞时运 广州旺来智能物流有限公司

行业赛———现代农业组
一等奖 瑶山渔稻共飘鲜 连南瑶族自治县瑶山田生态农业发展有限公司
二等奖 万粤食品 茂名市万粤食品有限公司
二等奖 希农智慧农业物联网 深圳希农科技有限公司
三等奖 湛江退役军人军创产业园 广东湛江成涛生态环境工程有限公司
三等奖 现代农业（龟鳖）产业园 茂名市电白区星火水产养殖有限公司
三等奖 紫苏鸡在飞 翁源县紫苏养殖有限公司

专项赛———精准扶贫组
一等奖 老马木薯 廉江市安铺镇老马木薯种植专业合作社
二等奖 食用菌致富新模式 中山市荣姬菌业有限公司
二等奖 “紫海墨”杂交扇贝 吴思婷等人
三等奖 众汇扶贫技能教育 汕尾市众汇职业培训学校
三等奖 小茶同学 罗中海等人
三等奖 稻渔有道 陆幸洋等人

专项赛———创新团队
一等奖 智能感知雷达及应用 阳召成等人
二等奖 “小白级” 便捷测量辅助夹具 温树彬等人
二等奖 芒种智耘本草践行者 冼润林等人
三等奖 输料管道智能清洁机 曹伟杰等人
三等奖 “中国红人” 国潮服饰 陈路标等人
三等奖 无人机接触网智能巡检系统 黎俊武等人

现场走访：

羊城晚报讯 记者孙绮曼、吴珊
报道：“我是不是中招预售卡诈骗
套路了？ ”近日，市民孙女士找到
羊城晚报记者， 讲述了她从某电
商平台购买水蜜桃的烦心经历。

“我购买时明明看到是新鲜
桃子。 可是寄来的竟然是一张提
货卡。” 一个多月前，孙女士通过
同事分享到微信的商品链接，花
58.8元购买了一款规格为4-5两
12个装的水蜜桃礼盒。但没想到，
一周后她收到的，却只有一张“提
货卡”。 孙女士把卡片递给记者，
这张卡片上既没有桃子的种植基
地和供货公司， 也没有写明桃子
的规格数量。 只有一个手机号码
的客服电话。

“这个电话我已经打过无数
次，始终无人接听。”孙女士说，她
始终搞不明白， 好好的桃子怎么
就变成了一张无法提货的提货
卡。 记者尝试通过卡上的微信号
联系商家， 但发出申请后一直无
法通过加入。 而卡片上的扫一扫
提货码，也失灵了。

孙女士的遭遇并非个案，记
者在黑猫投诉平台上进行搜索，
发现今年7月份也有网友于某电
商平台上的另一家店铺购买了水
蜜桃，也是仅收到提货卡。 该网友
多次联系商家客服及电商客服无
果， 后于黑猫投诉平台上进行投
诉。

通过孙女士出示的电商平台
订单信息， 记者看到这款礼盒由
一家名为果香季水果旗舰店的店
铺出售。 记者以消费者的身份联
系了该店客服，客服表示，该店出
售的是提货卡不是桃子。 但是，目
前原商品链接已不存在。 对于孙
女士为何多次提货无果以及是否
可以退款等问题， 客服并没有给
出解释， 只是回应可以通过该店
的客服来兑换桃子， 并且三天内
就可以发货。

对于这个答复， 孙女士并不
满意，她说，如果她的卡是别人送
的， 那就真的兑换无门了，“我觉
得商家就是想息事宁人， 赌的就
是消费者不去找他”。


